



DES PERSONNES ENLEVÉES ET/OU PORTÉES DISPARUES AU COURS DU PREMIER TRIMESTRE 2025

Deux personnes enlevées en commune Mukaza, Bujumbura mairie

En date du 17 janvier 2025, à l'athénée primaire, zone Rohero, commune Mukaza, Bujumbura Mairie, Liévin Irakoze et Boniface Niyonkuru, tous les deux agents de Lumicash, ont été enlevés par des gens en tenue policière. Selon les témoignages recueillis, une camionnette double cabine sans plaque d'immatriculation, s'est arrêtée à proximité des deux hommes et des individus en tenus policières à bord de ce dernier sont descendus puis faisant monter de force les deux agents Lumicash. Une enquête a été ouverte par la police judiciaire pour retrouver les victimes et identifier les auteurs de cet enlèvement.

Une personne enlevée en commune Ntakangwa, Bujumbura mairie

En du 2 janvier 2025, au quartier Mumaramvya, commune Ntakangwa, Bujumbura mairie, Ndayizeye Protais, veilleur de nuit de la quincaillerie située dans le quartier Asiatique appartenant au nommé David Uwimana résidant dans le quartier Maramvya, commune Ntakangwa, Bujumbura-mairie a été enlevé par des agents du SNR à bord d'un double cabine branche sans numero d'immatriculation. Selon un témoin oculaire, la victime a été appréhendée chez lui par des individus armés, en tenu civil à bord d'un véhicule de type pick-up. Malgré les recherches effectuées dans les différents lieux de détention, aucune trace de Ndayizeye Protais n'a été retrouvée.

Un retraité enlevé en commune Muha, Bujumbura-mairie

Une information reçue par la Ligue Iteka le 24 mars 2025 révèle qu'en date du 22 mars 2025 à Bujumbura, Dominique Ndikumana, ancien employé du ministère de l'éducation, a été enlevé par des agents du SNR. Cet incident soulève de sérieuses préoccupations sur la sécurité des citoyens et sur les méthodes employées par les services de renseignement.

D'après les récits, Dominique Ndikumana, habitant du quartier Nyakabiga III, 8ème avenue, dans la commune Mukaza, se dirigeait vers le centre-ville vers 16 heures pour acquérir des unités Star Times quand il a été intercepté à la sortie du bus par des hommes en civil. Ceux-ci l'ont contraint

à entrer dans une camionnette double cabine teintée, sans plaque d'immatriculation, qui s'est dirigée vers la cathédrale Regina Mundi.

Les témoins ont catégoriquement identifié les ravisseurs comme étant des agents des services de renseignement burundais. La famille de Ndikumana est très préoccupée par sa sécurité et son bien-être, craignant pour sa vie.

Une personne enlevée en commune et province Muyinga

En date du 23 mars 2025, au rond-point du quartier Mukoni, dans la commune et province de Muyinga, Nkurunziza Schadrack, âgé de 33 ans, coiffeur et originaire de la colline Nyakarama, dans la commune de Bugabira, province de Kirundo, a été enlevé par trois Imbonerakure qui l'ont fait monter dans un véhicule TI immatriculé CA 0444 appartenant à un certain Basabose Antoine. D'après des témoins de la localité, le chauffeur, surnommé Kinyenyi, travaillait pour Shabani Nimubona, chef des Imbonerakure dans la province de Muyinga, connu pour de nombreuses violations des droits humains dans cette province. Le véhicule a pris la direction de Gitega, mais sa destination finale reste inconnue. Les membres de la famille expriment leur inquiétude concernant la sécurité de leur proche tant qu'ils n'auront pas d'informations sur son lieu de détention.

Une personne enlevée au centre-ville de la province Gitega

En date du 24 mars 2025 entre 10 heures 30 minutes et 11 heures, au centre-ville Gitega tout près du centre culturel American Corner, Mfitye Emmanuel âgé de 65 ans, retraité et membre du parti MSD a été enlevé par des hommes en tenue policière et deux autres en tenue de la garde spéciale des Institutions (API). Selon un témoin oculaire, ces policiers dirigés par Venant Ndayishimiye, responsable provincial du SNR étaient à bord du véhicule sans plaque d'immatriculation, à vitres teintées. Au moment où cet homme était tout près de son domicile, ces policiers sont venus brutalement, l'ont pris et l'ont embarqué manu-militari puis le véhicule a pris la route Gitega-Bujumbura. Jusqu'à présent, ses proches se demandant si le véhicule aurait continué vers Bujumbura où s'il aurait retourné vers le bureau de la documentation à Gitega.